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希伯来书：二11‾18

11 因那使人成圣的和那些得以成圣的，都是出于一。

所以，他称他们为弟兄也不以为耻，

12说：我要将你的名传与我的弟兄，在会中我要颂扬你；

13又说：我要倚赖他；又说：看哪，我与 神所给我的儿女。

14儿女既同有血肉之体 他也照样亲自成了血肉之体14儿女既同有血肉之体，他也照样亲自成了血肉之体，

特要借着死败坏那掌死权的，就是魔鬼，

15并要释放那些一生因怕死而为奴仆的人。

16他并不救拔天使，乃是救拔亚伯拉罕的后裔。

17所以，他凡事该与他的弟兄相同，

为要在 神的事上成为慈悲忠信的大祭司，

为百姓的罪献上挽回祭。

18他自己既然被试探而受苦，就能搭救被试探的人。
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18 他自己既然被试探而受苦，就能搭救被试探的人。

二5b将来的世界，神原没有交给天使管辖。
你看作者这样描述的时候，你看作者这样描述的时候，

你就知道，他想要跟他的读者说：
「若是神借着耶稣基督，

重新在这个撒但掌权、罪辖制的世界当中，

建立祂自己的国的话，那这个神所建立的国度，

若不是要交给天使管辖 那会交给谁管辖呢？」若不是要交给天使管辖，那会交给谁管辖呢？」

作者只是在这里没有说出来，神要交给凡属乎祂的人，
那个心意已经是非常的明显。

不过，如果只看到第10节，
也许心中在想，不错，耶稣成为人的样子来到我们当中，

 祂成就了救恩，祂的确是以无罪代替有罪的人，
开启的一个新例，事实上是绝无仅有的例外，

祂已经在神的面前得着那个先前为人
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祂已经在神的面前得着那个先前为人
所没有办法期盼的尊贵荣耀。

若用保罗的话来讲：恩典不是自己作王，
恩典按照罗马书保罗的口吻来讲，恩典是凭着「义」作王的，意思就是说：恩典按照罗马书保罗的口吻来讲，恩典是凭着「义」作王的，意思就是说：

神赦免人的罪，就是神也不能够说赦免就赦免了，

人的罪得赦免，也需要符合神的公义。

因此即便在这里，我们看到耶稣是一个例外，
祂已经在神的面前为神悦纳，

拥有 个为人所无法想象 无法得着的尊贵荣耀拥有一个为人所无法想象，无法得着的尊贵荣耀。

如果只读到第10节，读者们包括我们，
当然还是有一个问题 耶稣是一个例外当然还是有一个问题—耶稣是一个例外，

但是耶稣的例外跟我们有什么关系呢？

耶稣的例外可以转嫁、或归算在我们身上吗？

当然这卷书讲到现在为止，都关心的是
终末神所赐给人的祝福，人可能不可能得到。

我们的 生是许多预尝终末祝福经验的累积
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我们的一生是许多预尝终末祝福经验的累积，

祷告蒙应允、经验末世的祝福临到我们，都是终末经验的预尝。



二11~18耶稣基督这唯一的例外，怎么会归算在我们的身上呢？

虽然在 9 10 经文都有清楚的话这样说 耶稣基督得着尊贵荣耀的结果虽然在 9、10 经文都有清楚的话这样说：耶稣基督得着尊贵荣耀的结果，

是神的作为，不单让祂经过这样的路程，至终得享尊贵荣耀，

神还是让祂尝过死味，经过死而复活的经验。祂

经文是用一点都不含糊的字眼，这样说耶稣所走过的路，
10原来那为万物所属，为万物所本的，要领许多的儿子

进荣耀里去 使救他们的元帅 因受苦难得以完全 本是合宜的进荣耀里去，使救他们的元帅，因受苦难得以完全，本是合宜的。

意思是说神儿子成为人的方式，先享有为人的那一份尊贵荣耀，
这一个先驱者先行的经验 是神旨意的一个部分 神让祂的儿子先有这个经验这一个先驱者先行的经验，是神旨意的一个部分，神让祂的儿子先有这个经验

神为了要让祂的儿子有这个经验，让祂的儿子尝过死味，让祂的儿子受过苦难，

连这个也是神的心意；原来神借着耶稣所成就这唯一的例外，

它不是一个偶发性的经验，它是神旨意的一个部分

神差祂的儿子，神让祂的儿子经历苦难，神让祂的儿子经过死亡，
神让祂的儿子走过这 切 而且是得胜地走过
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神让祂的儿子走过这一切，而且是得胜地走过。
用保罗的话来讲，是神让祂的儿子以无罪的代替我们成为罪。

无罪为什么需要经过惩罚呢？尊荣的为什么要接受羞辱呢？
神让祂的儿子走过整个的流程 经文说：「这本是合宜的 」神让祂的儿子走过整个的流程，经文说：「这本是合宜的。」
耶稣基督神的儿子所走过这悲苦的路，它不是一个意外
人看为卑屈的、人看为是意外的，神让这一切，

成就祂自己的旨意：

让祂的儿子先成为成功的第一例

可是我们的问题还没有回答 耶稣这成功的第 例可是我们的问题还没有回答，耶稣这成功的第一例，
怎么样祂的成功会归算在所有的信徒身上呢？
成功对祂自己本身来讲，因为神要让祂经过成功对祂自己本身来讲，因为神要让祂经过
使祂所经历的这一切成为我们的必要
耶稣所经历、所走过的路、父让祂所走过的路，

如何可以成为我们的呢？
耶稣所得着的这个尊贵荣耀，如何可以让所有跟随祂的人，

借着耶稣基督看到自己将来可以得着尊贵荣耀 看到这个盼望呢？

6

借着耶稣基督看到自己将来可以得着尊贵荣耀，看到这个盼望呢？
这个是下面二11~18要说的。

二11~13因那使人成圣的和那些得以成圣的，都是出于一。
所以 他称他们为弟兄也不以为耻所以，他称他们为弟兄也不以为耻，

说：我要将你的名传与我的弟兄，在会中我要颂扬你；
又说，我要倚赖祂，又说：看哪，我与神所给我的儿女。

「那使人成圣的」，指的是谁呢？

出卅一13耶和华吩咐以色列人，关于安息日方面的教训，
耶和华晓谕摩西说 「你要吩咐以色列人说 你们务要守我的安息日 因为这是耶和华晓谕摩西说：「你要吩咐以色列人说，你们务要守我的安息日，因为这是

你我之间，世世代代的证据，使你们知道我－耶和华是叫你们成为圣的。」

在旧约当中 耶和华给以色列人许多的吩咐 不单是民法的 刑法的在旧约当中，耶和华给以色列人许多的吩咐，不单是民法的、刑法的，

人和人之间伦理的规范，怎么样来到神的面前祭祀、敬拜的条例。

耶和华借着这许多吩咐以色列人当遵守的条例，以色列人在遵守的同时，
不但知道可以怎么样敬拜，不单知道人和人之间伦理的际分
也借着摩西律法这些仔细的定规，明白人跟神之间的界分跟关系
创造者跟受造者之间那个差异 那个关系的连结
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创造者跟受造者之间那个差异、那个关系的连结，
是需要受造者、以色列人借着遵守这许多的规定，他才慢慢得以明白。

因此在我们刚才所读的这段圣经当中，耶和华这样说：
这所吩咐于以色列人的是有一个目的—好叫你们知道我是圣的这所吩咐于以色列人的是有 个目的 好叫你们知道我是圣的。

圣经中「圣」这个字，特别在利未记，常常都翻译成圣洁；
「圣」不是只有狭窄的、指着道德方面的干净，就是圣洁

「圣」原本的意思，它是切开、它是隔绝、它是特别分出来，

使它成为专专为神所使用，专专为神而有

早 辈的传道人 每次在解释什么是圣的时候会这样说早一辈的传道人，每次在解释什么是圣的时候会这样说：
「分别为圣」意思是说，这个是神所特别吩咐，

就要这样做，就要这样用，就要这样行，因为耶和华是圣的。就要这样做，就要这样用，就要这样行，因为耶和华是圣的。

以色列人周边的邻邦各自都有自己的神明，以色列人或在受迷惑、受诱惑这样想：
我们有耶和华作我们的神，就好像周边迦南民族，有自己的神一样。

不过耶和华用各样的吩咐，在他们当中的作为，让以色列人明白一件事情：
我是圣的，我是创造宇宙天地万物的主宰，我是圣的，

耶和华在这里说圣的时候 不是着重在伦理方面
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耶和华在这里说圣的时候，不是着重在伦理方面，

耶和华要说：我与他们截然不同。
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这个圣的概念，不是只有用在神的身上，也用在以色列百姓神的子民身上，

因此「圣」这个字，不只是耶和华说我是圣的，

耶和华也吩咐祂的百姓说 你们是圣的 你们要成为圣耶和华也吩咐祂的百姓说：你们是圣的，你们要成为圣。

对以色列的百姓来讲，他们需要遵守耶和华的律法，耶和华教导说：
借着遵行这样的律法，你们当在万民当中看自己是圣的。借着遵行这样的律法，你们当在万民当中看自己是圣的。

不要好像地上其他的民族，各自有自己的神明一样，

你们就看自己好像是一个神明的子民。不是！

看自己是圣的，因为你们拜的是创造宇宙天地万物的主宰，你们是圣的。

旧约中，使人成圣的主词是谁呢？常常是耶和华—那使人成圣的和那些得以成圣的。
蒙恩的信徒 都是出于 个源头 神要叫所有的信徒蒙恩蒙恩的信徒，都是出于一个源头，神要叫所有的信徒蒙恩，

是耶和华叫所有蒙恩的人，都出于一个源头，并且祂称他们为弟兄

神让祂的儿子经历预定的死亡，好成就救恩，所有成就的蒙恩的信徒，
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神让祂的儿子经历预定的死亡，好成就救恩，所有成就的蒙恩的信徒，
他们就与耶稣都为弟兄。耶稣所成就的救恩，就成为这所有信徒的代表。

不过希伯来书作者本身来讲，他的确讲到这使人成圣的主词的时候，
他更清楚一点地说 那个主词是谁呢？ 是耶稣：他更清楚 点地说，那个主词是谁呢？ 是耶稣：

十10我们凭这旨意，靠耶稣基督，只一次献上祂的身体，就得以成圣。
因此我们成圣是凭借着谁呢？「靠耶稣基督」，

是耶稣基督因着祂救恩的作为，使我们成圣。
十14因为祂一次献祭，便叫那得以成圣的人永远完全。

同样「使人成圣」动作的主词是谁呢？ 是耶稣同样「使人成圣」动作的主词是谁呢？ 是耶稣 。

因此在这一段当中说：「那使人成圣的和那些成圣的，都是出于一。」
因为耶稣基督自己先为人，蒙祂所救赎、跟祂一样都是人，因为耶稣基督自己先为人，蒙祂所救赎、跟祂 样都是人，

因此，在同样所蒙这样子救恩的信徒，他们可以称耶稣是弟兄，

耶稣这样称呼他们，正是来自于同样的一个源头。

神怎么样叫祂所应许的祝福，临到所有的信徒，临到所有神的百姓呢？
二14~15儿女既同有血肉之体，祂也照样亲自成了血肉之体，

特要借着死败坏那掌死权的 就是魔鬼
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特要借着死败坏那掌死权的，就是魔鬼，
并且释放那些一生因怕死而为奴仆的人。

神所应许的救恩，如何借着耶稣基督临到所有的信徒？
一 耶稣基督作成救恩 作成那个十字架 让人可以得救赎的救恩、耶稣基督作成救恩、作成那个十字架，让人可以得救赎的救恩

二、成为人，好叫所成就的救恩，可以临到所有为人的弟兄姐妹身上

三、败坏撒但的权柄

人在撒但的权势之下，他真的可以作他自己的决定吗？

经文说：为什么神的儿子要成为血肉之体、成就救恩呢？
因为所有 还在罪中的人 他就像是 个被 捆绑因为所有那些还在罪中的人，他就像是一个被罪捆绑，

在现实生活当中，常常是一个身不由己的人。
若是在你的周遭 你是看过在毒瘾中不能自拔的人若是在你的周遭，你是看过在毒瘾中不能自拔的人

若是在现实生活中，那些在色情，不管是影片、网路上，不能自拔的人

一个在犯罪景况之下的人，他的生命许多的时候，他真的就是身不由己的

这段的经文，作者说：那些在犯罪底下的人，他的生命的景况，
就好像是一个被撒但用罪捆绑的人。

不但是这样 这个人对的人生是没有盼望的
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不但是这样，这个人对的人生是没有盼望的；

经文说：是败坏掌死权的，要释放那些一生因怕死而为奴仆的人。

他们为什么怕死，他们以为走过死亡，人生什么都没有了，
对许多人来讲 那个真的不是章回小说当中所说的 人死如灯灭 好似汤泼雪对许多人来讲，那个真的不是章回小说当中所说的，人死如灯灭、好似汤泼雪。

许多的人真的是这样相信，死亡过后没有了

因此趁着你还有在世的年日，挥霍你的人生：
享受你可以享受的，对他们来讲那就是享受，

享受你可以享受的年日，死亡之后什么都没有了

他们不知道走过 亡之后 人并没有消失他们不知道走过死亡之后，人并没有消失，
生命，也并没有因此就不存在，走过死亡人还在。

耶稣基督的救恩 要让所有那些在乎生命到底是什么的人被提醒耶稣基督的救恩，要让所有那些在乎生命到底是什么的人被提醒，

原来撒但捆绑一个人，让人相信死亡之后什么都没有。

耶稣基督自己经历死亡，从死亡当中复活，让人看到—
原来死亡之后是还有的，生命不是只有到死亡为止。

因此耶稣基督成就救恩，祂以人的方式，得着尊贵荣耀这样子的权柄，
让人在祂的身上看到盼望 原来死亡之后还有这样的救恩临到的人
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让人在祂的身上看到盼望，原来死亡之后还有这样的救恩临到的人，

作者仔细说他们是神的弟兄、作者仔细说他们是神的儿女。



16仔细说他们是谁呢？他们是亚伯拉罕的后裔，
在旧约亚伯拉罕的后裔 就成为神百姓的代称在旧约亚伯拉罕的后裔，就成为神百姓的代称。

一个人蒙了耶稣基督的救恩，
他就归算在神百姓的类别当中他就归算在神百姓的类别当中

原来旧约所有给神百姓的祝福

经历耶稣基督救恩的人，
被称为是亚伯拉罕的后裔，

都有分于过去所说过这所有的祝福。

17也就是作者在下面要说的，
为了要让神的百姓有这样的祝福，

有 个 基督 复 救恩他们不但可以拥有一个耶稣基督从死里复活的救恩
并且继续不断地有耶稣在天上的圣所作大祭司，

以致于他们在世上的时候 他们就可以经验
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以致于他们在世上的时候，他们就可以经验


